

Bischöfliches Generalvikariat | Domplatz 27 | 48143 Münster

Pfarrei St. Johannes d. Täufer
Pfarrer Potowski
An St. Johannes 5
46244 Bottrop

24. Mai 2022

Sehr geehrter Pfarrer Potowski,
sehr geehrte Mitglieder der Steuerungsgruppe der Pfarrei St. Johannes d. Täufer,

Wie vereinbart haben wir das Anliegen der Kooperation der Pfarreien innerhalb der Stadt Bottrop in der Personalkonferenz weiter beraten.

Eine weiterführende Kooperation, wie auch in den Mails vom 10. März und 6. April beschrieben, wird von unserem Bischof befürwortet.

Einen eigenen pastoralen Raum nur für die Stadt Bottrop festzuschreiben gestaltet sich aus unserer Sicht jedoch aktuell noch etwas komplexer.

Seitens des Bistums Münster können wir keine Festlegungen treffen, die das Bistum Essen berühren.

Es ist für uns auch die Frage, ob es alternativlos um eine Zuordnung Pastoraler Raum Stadt Bottrop oder Dekanat Dorsten geht.

Wir verstehen sehr gut und begrüßen es auch, dass die schon bislang erfolgte Zusammenarbeit innerhalb der Stadt Bottrop weitergeführt und ausgebaut werden soll.

Aktuell halten wir es für sinnvoll, wenn die Pfarrei Bottrop (Kirchellen) St. Johannes der Täufer sich auch weiterhin in den Prozess des möglichen Pastoralen Raumes Dekanat Dorsten einbindet.

Hierzu musste die geplante Veranstaltung mit dem Regionalteam auf den 24. August verlegt werden.

Eine Entscheidung über die letztliche Zugehörigkeit und Zuschnitte der Pastoralen Räume soll erst nach den Dekanatsstreffen und den Rückmeldungen aus den einzelnen Pfarreien erfolgen.

Dies hat Generalvikar Dr. Winterkamp ja auch in seinen Begleitschreibungen zur Handreichung „Der Umriss unseres pastoralen Raums“ beschrieben.

Ziel in dem diözesanweiten Beratungsprozess ist es bis Ende des Jahres alle Ergebnisse zurückzuspiegeln, um bis Frühjahr 2023 die Grenzen der Pastoralen Räume gefunden zu haben.

Es ist daher nun nicht hilfreich, wenn wir im laufenden Prozess schon eine definitive und verbindliche Einzelentscheidung treffen.

Ich hoffe Sie können unsere Beweggründe und Argumente nachvollziehen.

Ich gehe fest davon aus, dass wir im Rahmen des aktuellen Prozesses auch eine Lösung erarbeiten werden, die die Möglichkeit einer verbindlichen Kooperation der Pfarreien der Stadt Bottrop gut in den Blick nimmt.

Zur Information und im Rahmen der Transparenz werden wir Dechant Dr. Stephan Rüdiger und Weihbischof Rolf Lohmann eine Durchschrift meines Antwortschreibens senden.

Mit freundlichem Gruß



Dr. Klaus Winterkamp
Generalvikar